

Medienmitteilung

Zürich, 12. März 2012

EKZ helfen Unternehmen beim Energiesparen

Oftmals kennen Unternehmen ihr Energiesparpotenzial nicht und wissen somit auch nicht, wie sie Energiekosten senken können. Mit individuellen Energieberatungsangeboten unterstützen die Elektrizitätswerke des Kantons Zürich (EKZ) ihre Geschäftskunden beim effizienten Einsatz von Energie. Sie analysieren den Energieverbrauch, schulen Mitarbeitende und formulieren gemeinsam mit den Unternehmen langfristige Energiesparziele.

Viele Firmen könnten ohne grossen Aufwand Energie sparen. Dafür gibt es unternehmerisch gute Gründe: eine energieeffiziente Produktion, ein energetisch optimiertes Gebäude und im Umgang mit Energie sensibilisierte Mitarbeitende schaffen Wettbewerbsvorteile. Die EKZ bieten umfassende Dienstleistungen für Geschäftskunden an und helfen ihnen, diese Ziele zu erreichen.

Individuelle Angebote und Lösungen

Dazu bieten die EKZ unterschiedliche Energieberatungsleistungen an. Der erste Schritt zu mehr Energieeffizienz im Betrieb ist meist eine eingehende Analyse der Ist-Situation. Energieexperten der EKZ zeigen den Energieverbrauch vor Ort auf und besprechen mit den Kunden das weitere Vorgehen. "Jeder Betrieb ist anders", weiss Evelyn Rubli, Leiterin Energieberatung. "Deshalb ist es wichtig, individuelle Lösungen zu finden." Da die Mitarbeitenden ihr Unternehmen am besten kennen, werden sie aktiv in den Prozess eingebunden und mit ihnen gemeinsam Energiesparziele definiert. Damit das Verhalten nachhaltig verändert wird,

begleiten die EKZ Energieberater die Firmen über mehrere Jahre hinweg mit Auswertungen und Beratungen.

"Wenn man in Unternehmen Energie sparen möchte, muss man beim Individuum ansetzen", ist Evelyn Rubli überzeugt. Deshalb ist die Weiterbildung des Personals ein wesentlicher Bestandteil der Energieberatungsangebote. Denn ein Unternehmen kann nur langfristig Energie sparen, wenn die Mitarbeitenden am Arbeitsplatz mithelfen: Sie müssen bewusst mit Beleuchtung, Bürogeräten, Klimaanlage oder Heizung umgehen und die definierten Massnahmen konsequent umsetzen. Deshalb legen die EKZ grossen Wert darauf, Mitarbeitende für Energiefragen zu sensibilisieren und sie zum verantwortungsvollen Umgang mit Ressourcen anzuhalten.

Partnerschaften mit energo und EnAW

Energie sparen soll sich lohnen, gerade auch finanziell. Das ist die Grundidee hinter den EKZ Energieberatungsleistungen für Geschäftskunden. Bei einer Betriebsoptimierung werden die Einstellungen der bestehenden Gebäudetechnik für Wasser-, Wärme- und Stromverbrauch überprüft und auf den tatsächlichen Bedarf abgestimmt. In Zusammenarbeit mit dem Verein energo unterstützen die Energieberater das zuständige Fachpersonal bei diesem Unterfangen. Ziel einer Betriebsoptimierung ist es, ohne Investitionen den Energieverbrauch in fünf Jahren um mindestens zehn Prozent zu senken. Die EKZ sind neu Vertriebspartner des Vereins energo.

Eine weitere, wichtige Partnerschaft sind die EKZ mit der Energie-Agentur der Wirtschaft (EnAW) eingegangen. Mit dem KMU-Modell können kleine und mittelgrosse Unternehmen ihren Energiebedarf senken – und reduzieren so ihre Energiekosten und ihren CO₂-Ausstoss. Das schafft die Grundlage für eine Befreiung von der CO₂-Abgabe. Die von der EnAW akkreditierten EKZ Berater definieren gemein-

sam mit dem Unternehmen quantifizierbare Energiesparziele und unterstützen sie bei der Erreichung derselben. Die Vereinbarung ist auf zehn Jahre ausgerichtet. Jedes Jahr wird überprüft, ob die jeweiligen Ziele erreicht worden sind. Stimmt die Bilanz, erhält der Betrieb das vom Bund anerkannte Klimaschutzlabel der EnAW.

Energieeffizienz lohnt sich

Um die Energieeffizienz in Unternehmen zu steigern, stellen die EKZ in den kommenden fünf Jahren jährlich Fördergelder in der Höhe von 1.2 Millionen Franken zur Verfügung. "Wir unterstützen Betriebe auf zwei Arten", erklärt Rubli. "Einerseits fördern wir den Ersatz durch energieeffiziente Bürogeräte wie beispielsweise Monitore, Drucker oder Standby-Abschaltilfen. Aber auch Geräte der Gebäudetechnik wie Umwälzpumpen oder die Beleuchtung werden von uns finanziell unterstützt."

Andererseits fördern die EKZ Stromeffizienz-Projekte von Unternehmen, wenn diese mit Investitionen verbunden sind und die Stromeinsparung gegenüber dem Ist-Zustand mindestens 15 Prozent beträgt. Eine Voraussetzung für die Teilnahme am Förderprogramm "Stromeffizienz im Unternehmen" ist, dass das Unternehmen in den letzten zwei Jahren eine Dienstleistung der EKZ Energieberatung für Geschäftskunden in Anspruch genommen hat. "Diese Energieberatungen lohnen sich auf jeden Fall", weiss Rubli. Denn mit professioneller Hilfe lassen sich schnell Energiefresser aufdecken und so Kosten sparen.

Ziel Dienstleistung	Schulung und Sensibilisierung aller Mitarbeitenden	Schulung des technischen Betriebspersonals	Messung und Analyse Energieverbrauch	Festlegung langfristiger Energiesparziele	Kostenneutrale Investitionen über definierte Zeiträume
EKZ Energieworkshop	✓				
EKZ Energiewochen	✓		✓		
EKZ Energiebuchhaltung			✓	✓	
EKZ Betriebs-Optimierung (energo)		✓	✓	✓	✓
EKZ KMU-Modell (EnAW)		✓	✓	✓	✓

Weitere Informationen für Medienschaffende

Elektrizitätswerke des Kantons Zürich

Priska Laiäida

Dreikönigstrasse 18

Postfach 2254

8022 Zürich

Tel. 058 359 52 99

Fax 058 359 53 99

E-Mail: medienstelle@ekz.ch

EKZ Porträt

Die EKZ setzen rund zehn Prozent der in der Schweiz benötigten elektrischen Energie ab. Damit gehören sie zu den grössten Schweizer Energieversorgungsunternehmen. Insgesamt profitieren rund eine Million Menschen von einer sicheren, umweltgerechten Stromversorgung und der breiten Dienstleistungspalette des Unternehmens. Die EKZ engagieren sich mit zahlreichen Massnahmen für die Erhöhung der Energieeffizienz und die Förderung erneuerbarer Energien. Insgesamt beschäftigen sie rund 1600 Mitarbeitende, darunter über 200 Lernende. www.ekz.ch

Energo Porträt

Energo ist ein unabhängiger Verein und Projektpartner von energieschweiz. Energo führt seit mehr als zehn Jahren erfolgreich Betriebsoptimierungen in der ganzen Schweiz durch. Die EKZ sind Vertriebspartner von Energo und für die Betriebsoptimierung vor Ort zertifiziert. www.energo.ch

EnAW Porträt

Die Energie-Agentur der Wirtschaft ist die Dienstleistungsplattform der Schweizer Wirtschaft für Energieeffizienz. Sie steht für partnerschaftliche Zusammenarbeit zwischen Staat und Wirtschaft und setzt auf freiwillige Zielvereinbarungen, basierend auf wirtschaftlichen Massnahmen. www.enaw.ch